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打造高品质都市党报

不少关心郑州市中心医院的人赞叹：这两
年中心医院“长”得快了，国家三级甲等综合医
院变化大了。

沐浴着早春的阳光，踏进郑州市唯一的国
家三级甲等医院——郑州市中心医院，最直观
的感受就是医院就医空间轮廓的变化。

起步于 2006年 1月、总投资两亿多元、建
筑面积5万多平方米的郑州市重点工程——郑
州市中心医院21层智能型病房大楼，经过3年
的建设，今年春节前投入使用，成为郑州市一
道现代化建筑新景观。河南省卫生厅已正式
批复郑州市中心医院 1600张床位。这标志着
她是郑州市迄今为止规模最大的综合医院。

——郑州市中心医院实施“绿箱准入”政
策，社会化引进博士研究生 14名、硕士研究生
168名和高级适用性专业人才20多名，为医院
新一轮崛起打造了高端医学人才方阵。医院
的众多专业从无到有，从小到大到强，现拥有
郑州市临床医学重点专科 4 个，特色专科 4
个。去年，经河南省卫生厅批准，郑州市中心
医院成为郑州市唯一开展介入技术的准入医
院，一举成为郑州市这一技术领域的领军者和
响当当的品牌。

——医院检验中心是卫生部、河南省检验
质量先进单位，能提供 400多项检验项目，其
HIV初筛实验室在郑州市率先通过合格验收，
临床基因扩增检验实验室(PCR)为郑州市第一
家通过国家认证。1992～2008年，在卫生部质
量评价活动中，检验中心连年获得优秀成绩，

50多个项目达到国家先进水平。
——郑州市中心医院无愧于一个名副其

实的集医疗、教学、科研、预防、康复和管理于
一体，具有浓郁特色的现代化大型的国家三级
甲等综合医院。

2005～2007年连续三年，医院代表郑州市
接受卫生部检阅管理工作并得到充分肯定。
医院连续三年被河南省卫生厅评为“医院管理
年先进单位”。2008年，医院被河南省人事厅、
卫生厅联合授予“廉医、诚信、为民、和谐医院”
称号，并获得了 2008年省、市“医院管理年”暨

“三优一满意”活动综合评价先进单位、郑州市
卫生系统2007、2008年目标管理优胜单位及郑
州市“爱心医院”等一串殊荣。

……
百舸争流，郑州市国字号三级甲等医院奋

发图强竞风流。

引入欧洲现代超市化的温馨
病房楼风格

“走进郑州市中心医院病房大楼一楼，你
会感觉像是进入一个现代化的大型超市，大厅
有超市、银行、鲜花店、咖啡屋等，这是我们考
察欧洲等国外先进的大医院、经过多方论证引
进的，为的是给患者提供更加方便、快捷、温馨
的一条龙健康服务。”在医院新病房大楼，医院
副院长周崇臣介绍说。

踏入医院门槛，以暖色调为主的病房大
楼，让患者感觉像家一样温馨、亲切。医院特

地将阳光好、通风好的房间留给患者，医务人
员则全部在病房大楼的中心区域办公。病房
设有单人间、双人间、三人间，还有VIP病房，
为保护患者隐私，每个病床都装有隔帘。在
设计中医院还考虑了更多的细节，如病房走
廊的两边都有扶手，方便患者锻炼；病房大楼
公共区域均装有感应水龙头，以减少人员之
间的触摸，防止接触细菌和病毒。根据患者
的不同需求，神经内科的卫生间还采用了不
同于其他部门的两侧扶手，而小儿科则把座
便换成了蹲便。

这里告别了病人上楼等电梯时间长和拥
挤。据医院工作人员介绍，病房大楼安装有17
部电梯：有运送家属和医务人员的客梯和医务
人员专用梯、有运送药物和病人的药梯和手术
专用梯，还有残疾人通道和急诊绿色通道，急
诊患者可以直接乘坐无障碍绿色通道迅速到
达病房。

凭密码才能进入超前的层流
设计病房

在病房大楼里，层流净化手术室、中心供
氧 ICU、心血管系统 CCU、新生儿 ICU、中心综
合 ICU、产房等算是最大的亮点。它们均采取
超前的层流设计，整个楼层进行了空气净化、
过滤、消毒，达到除尘灭菌的效果，空气感染率
几乎是零，从而控制外源性交叉感染。每个医
务人员都有一个密码卡，必须刷卡才能进入这
些重点病房。

“一切以病人为中心”为理念，病房大楼设
计更具人性化。为保持手术室、病房清洁，重
症监护室病区的每个床位都安装有先进的吊
塔。吊塔分干区和湿区，干区装备有心电监护
仪、呼吸机，湿区有输液设备等先进设备。

由物流传输系统送达药品和
多种化验报告单

郑州市中心医院病房大楼投资几百万元建
成了先进的物流传输系统。传输系统采用
国外产品，一台主机控制几个传输分区、多
个站点分布在各个病房的护士站及门诊、科
室等，同一分区及跨区的任意两个站点之间
均能传输。

在郑州市中心医院新病房楼，患者进行
抽血检查，再也不用跑来跑去送血样了，抽出
的血样通过先进的物流传输系统直接送达目
的地，检验结果也会通过传输系统传回。传
输系统可以传输药品、化验单等，特别适合晚
上应急，省去了病人家属和护士不少时间和

精力。

环廊透明玻璃掀开特殊病房的
神秘面纱

在医用面积非常紧张的情况下，医院设计
了便于了解危重患者、特殊患者的透明环廊。
环廊全部采用透明玻璃，病人家属可以在环廊
外透过玻璃看到病房内的患者，这在河南省是
最先进的。病房大楼还设有谈话间，只有患者
才能进入谈话间，家属和医务人员只能在谈话
间外，患者在与外界完全隔离的房间与家人进
行交流。

医院的供应室是郑州市面积最大、也是最
先进的，配置了最先进的全自动清洗机和 4部
灭菌器，病房大楼还添置了 64排CT等一大批
先进的医疗设备。

“没想到郑州市中心医院建起了这么先
进的病房大楼，我们在这里就医不仅有一流
的医疗技术，还有一流的就医环境。”一位患
者在参观完病房大楼后情不自禁地说。

郑州：三甲大院展新姿
——郑州市唯一的国家三级甲等医院、郑州市中心医院新景观

通讯员 靳凤梅 王建明 张 洁 闻 麒

郑州市中心医院院容院貌

赵建才昨在郑州信息创意产业园现场办公时要求

以产业聚集区为载体
构建现代产业体系和自主创新体系

本报讯（记者 潘燕）一个新兴的信
息创意产业园区正在黄河南岸兴起。
昨日上午，市长赵建才来到位于惠济
区的郑州信息创意产业园调研，并召
集相关职能部门负责人现场办公。他
强调，要以产业聚集区为载体，构建现
代产业体系和自主创新体系，把信息
创意产业园打造成为我市高科技产业
发展基地。

赵建才来到正在建设中的郑州信

息创意产业园，实地察看园区工程规划
和建设情况以及入驻企业的运营情况。

在随后的现场办公会上，赵建才
听取了信息创意产业园规划建设等情
况的汇报。郑州信息创意产业园以信
息技术、动漫设计、服务外包等为主导
产业，一期工程已于今年年初动工建
设。预计年底前，园区内的展示中心、
招商大楼、企业总部等工程将全部竣
工并投入使用。目前，新宇软件、紫光

慧图信息系统有限公司等 4家高新技
术企业，河南华豫兄弟动画影视制作
有限公司、郑州雪孩子等7家动漫和文
化传媒公司，已签约入驻，总投资预计
达到71.6亿元。

“郑州信息创意产业园建设已实
现了良好开局，这将对我市培育支柱
产业、实现区域经济发展起到积极的
推动作用。”赵建才表示。

（下转第二版）

春雷乍响 雨雪喜降
■我市昨日降水12.1毫米，旱情缓解 ■近600名农技人员包村入户指导春管

本报讯（记者 刘俊礼 实习生 李璐）期
待已久的雨雪如期而至。昨日，绿城迎来
了大范围降水，纷纷扬扬的“桃花雪”不仅极
大地缓解了全市农业的旱情，且对流感病菌
等也有一定的抑制作用。

降水强度达中雨标准
据介绍，受冷空气和西南暖湿气流的

影响，我市从昨日 3时开始出现大范围降
水过程，截至昨日 17时，全市平均降水量
为 12.1毫米。由于降水为雨夹雪过程，此
次降水强度达到中雨标准。

春雷是正常气象现象
正当人们沉浸在下雪的欣喜中时，我

市上空炸响了春雷，这让不少市民倍感惊
奇。气象专家解释，这是正常的气象现象，
我市有过二月响雷的记录。这次响雷的主
要原因是，近期我省受南方暖湿气流影响，
空气潮湿，同时太阳辐射强烈，近地面空气
不断受热上升，上层的冷空气下沉，形成强
烈对流，产生雷暴。

据悉，冷空气与降水云系的最强峰将
逐步移出郑州。今日我市将有中雪，明天
转小雪。受冷空气后续补充影响，未来三
天，我市日平均最低气温将降至2℃。

降温对小麦影响不大
农业气象专家指出，由于目前我省大

部分地区的小麦已处于返青期（西
部山区的小麦仍处于越冬期），因
此此次降温对目前小麦的生长影
响 不 大 ，不 会 带 来 大 面 积 的 冻
害。降水将进一步缓解全省的旱
情，对小麦后期生长比较有利。
农业专家建议，长势偏弱的麦田
应趁墒增施速效肥，以利于增加
分蘖和壮苗；降水结束后，应进行
划锄中耕松土，以保墒增温，促进
苗情转化。

尽管这场雨雪来得十分及时，
但是因为雨雪量小，对我市西部山
区的人畜饮水困难依然没有帮助。

农技人员入村促春管
昨日，市农业局紧急召开春季

麦田管理暨“万名科技人员包万
村活动”工作会议。

据悉，市农业局将组织市、县
（市）、乡三级农业科技人员 587
人，与省派专家7人一起分包全市
1771个行政村，实行技术承包责任
制，要求做到每个科技人员具体负
责 4～5个行政村的技术指导和技
术培训，手把手、面对面地培训农
民，并设立农技服务热线，帮助农
民集中解决抗旱保春管中的技术
难题，提高麦田管理的科技含量。

汇集全国各地标志性文化

我市开始筹建绿博园
本报讯（记者 潘燕 实习生 赵阳）第二届中国绿化

博览会将于2010年在郑州举行。市政府昨日下发通知，
要求全力做好绿博会筹备工作，一处汇集全国绿化特色、
并将永久性存在的绿博园将在今年上半年开始筹建。

绿博会上，除了在室内展览全国各地绿化领域的新
技术、新产品之外，还将由各参展团共同在室外建成一处
汇集全国各地标志性文化、永久性存在的绿博园。

今年上半年，我市将完成绿博园总体规划设计的国
际招标，并通过专家评审；完成绿博园园址的拆迁安置工
作，水、电、路等基础设施建设基本完成。下半年，开工建
设各参展团的园林景区，同时组织邀展、招商，力争邀请
国内及各行业展团达到70家以上，国际展团达到20家以
上，交易会参展展位突破1000家。

全国医疗器械监管
工作会议在郑召开

本报讯（记者 孙志刚 实习生 王译博）昨日，全国医
疗器械监管工作会议在我市召开。

国家食品药品监督管理局党组成员、副局长张敬礼，
国家食品药品监督管理局党组成员、中纪委派驻该局纪
检组组长李东海，国家食品药品监督管理局医疗器械司司
长王宝亭出席会议。省食品药品监督管理局局长李松武
致欢迎辞。来自各地药监系统主管医疗器械的负责人158
人参加会议。

记者从会上了解到，国家药监部门将加强对医疗器
械不良事件监测，并完善医疗器械应急事件处理机制，配
置应急设施，以备发生医疗器械事故时能及时采取救治
措施。

据了解，我省现有医疗器械生产企业410家、注册产
品1850个，经营企业4333家，乡镇以上医疗机构共3058
家，个体诊所7.3万个。目前，我省已经建立市、县、区三
级医疗器械不良事件监测网络，实现了全省覆盖。

全市司法行政工作会议要求

扩大法律援助受援面
本报讯（记者 张冯焱 实习生 吕杨子）昨日召开的

全市司法行政工作会议指出，今年我市将努力扩大法律援
助受援面，做到应援尽援。市委常委、政法委书记高建慧出
席会议。

今年，我市将认真做好把法律援助管理机构列入司
法行政机关内设机构的工作。进一步完善法律援助网
络，在律师事务所及司法所设立法律援助申请受理点，在
农民工工作、生活集中的企业和社区设立法律援助工作
站，在全市开通12348法律援助专用咨询电话号码。大力
推进市（县）法律援助中心在同级法院设立“法律援助值
班律师办公室”。加大对农民和农民工的法律援助力
度，扩大法律援助者队伍，优化法律援助服务程序，提高
案件办理数量和质量。郑许郑洛年内通公交

运管人员5月前须退出经营

本报讯（记者 王文霞 通讯员
徐磊 实习生 张笑立）城际公交再
添新成员。记者从昨日召开的全
省道路运输工作会议上获悉，年底
前，我市有望开通到许昌、洛阳的
城际公交。

郑开、郑新城际公交开通后，
到中原城市群其他城市的城际公
交成为群众关心的热点。昨日，
省道路运输局有关负责人表示，
将继续推进区域内客运线路公司
化改造，省一级重点是郑州至许
昌、洛阳的客运线路，力争年内上
路。届时，许昌、洛阳两地群众可
进一步享受出行的便利。

强力推进农村客运线路通达

深度和覆盖面，推进“新农巴士”的
全面普及，加大农村客运公交化改
造力度，保证行政村通客车率达到
97%以上。

针对我省运输企业多、小、散、
弱的特点，将组建 3～5 家具有带
动作用的龙头企业，引导道路货
运企业进行联合、重组或股份制
改造，打造具有河南特色的品牌。

5月 1日前，我省有运管人员
参与或变相参与道路运输经营者，
必须退出经营，之后没有退出者，
一经发现，立即清除出运管队伍。
运管企业自办或参与的运输企业，
必须与运管部门脱钩，运管人员不
得在企业内兼职。

如今的郑州经济
技术开发区犹如动力
强劲的发动机，在全
市经济不断转型、提
速、跨越中发挥重要
作用。昨日，郑州经
济技术开发区内，河
南龙工机械公司的工
人为一批销往甘肃的
铲车做最后检查。

本报记者
宋 晔 摄

图说图说 郑州新跨越郑州新跨越

天色渐暗，纷纷扬扬的雪花如同早春的精灵，飘舞在绿城的夜空。
本报记者 李 焱 摄


